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COMPTE RENDU DE REUNION 

OBJET / PROJET ASSEMBLEE GENERALE 

LIEU / DATE 
7 juin 2024 – 19h30 - Centre de Loisirs, rue des Plantes – 18230 SAINT 
DOULCHARD 

PRESENTS 

Mme. AUGRAS Lisa, CS Bourges 
Mme BIGNOLAIS Christèle, Asnières 3B 
M. BOTTON Michel, Vice-Président de la Ligue du Centre Val-de-Loire 
Mme BOUSSAGE Maëlie, Grappe Chavignolaise 
M. CANALS Stéphane, US Florentaise 
M. CASSIOT Achille, membre du Comité Directeur 
M. CHOLET Mathis, St Doulchard BB 
M. COUSIN Joël, Secrétaire Général 
Mme CUISSOT Agathe, CJM Bourges B, candidate au Comité Directeur 
M. DEVAUTOUR Thomas, membre du Comité Directeur 
Mme DUPLAIX Stéphanie, BC Castelmeillantais 
M. DUPUY Bastien, St Doulchard BB 
M. FABRE Yvon, US Florentaise 
Mme FAUQ Ghislaine, membre du Comité Directeur 
Mme GARSAULT Cristale, CJM Bourges B 
M. GAUTIER Florian, membre du Comité Directeur 
M. GRIMAL Philippe, membre du Comité Directeur 
M. KOVACEVIC David, membre du Comité Directeur 
M. MARTINS Silvère, US Florentaise 
Mme PACHECO Sylvie, membre du Comité Directeur 
Mme PAULMIER Séverine, membre du Comité Directeur 
Mme PEYROT Françoise, CJM Bourges B 
M. PICHARD Guillaume, CREPS Centre Val-de-Loire 
Mme PRUDHOMME Claude, CJM Bourges B 
M. PRUDHOMME Michel, CJM Bourges B 
M. RAFAITIN Michel, CS Bourges 
Mme RAFAITIN Sophie, membre du Comité Directeur 
M. RASLE Thomas, ES Aubigny 
M. RAMOS David, membre du Comité Directeur 
Mme ROUX Carolle, ABC Dunois, candidate au Comité Directeur 
M. SOCHARD Ludovic, membre du Comité Directeur, 
M. SAUTEREAU Anthonin, CJM Bourges B 
Mme TESSIOT Alexandra, St Doulchard BB 
M. THIROT Jean-Marie, membre du Comité Directeur 
Les président(e)s des clubs ou leurs représentants (voir feuille émargement) 

EXCUSES 

M. BALESTRIERE Thierry, Secrétaire Général FFBB 
M. DUBOIS Marc, Directeur du CREPS Centre Val-de-Loire 
M. FLEURY Jacques, Président du Conseil Départemental 
M. HUNCKLER, 1er Vice-Président et Trésorier Général de la FFBB 
M. SIUTAT Jean-Pierre, Président de la FFBB 

ABSENTS 
M. DUENAS Bastien, membre du Comité Directeur 
M. OURY, Président du CDOS 
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ALLOCUTION DU PRESIDENT – Philippe GRIMAL 

Je voudrais excuser les absences des personnes suivantes : 
- Monsieur Jacques FLEURY, Président du Conseil Départemental du Cher, retenu par un agenda très chargé, 
- Monsieur Marc DUBOIS, Directeur du CREPS Centre Val-de-Loire, représenté ce soir par Monsieur Guillaume 
PICHARD, 
- les représentants de la FFBB, pris par une réunion de Bureau Directeur aujourd’hui. 

Monsieur le Maire de la ville de Saint-Doulchard, 
Cher Richard, 
Monsieur le Vice-Président de la Ligue Centre-Val-de-Loire, 
Cher Michel, 
Monsieur le Président du Comité Départemental Olympique et Sportif, 
Cher Raymond,  
Mesdames les Présidentes, Messieurs les Présidents, 
Chers amis, 

Je remercie et félicite Julien TESSIOT, Président du club de Saint-Doulchard Basket-Ball, ses bénévoles, ses 
salariés et tous ses licenciés et leurs proches pour : 

- leur dynamisme, véritable incarnation d’une réussite associative et qui a le vent en poupe, 

- la formation dispensée auprès des jeunes par ses techniciens,  

- sa triple labellisation MICRO-EFMB-CITOYEN,  

- après celle en RM2, l’accession à la division Pré-nationale Masculine, niveau régional le plus élevé ; où il faut 
revenir 20 ans en arrière pour retrouver la trace d’une équipe du Cher, 

- la contribution au succès de notre 4ème Semaine 3x3 Conseil Départemental du Cher avec le soutien de Monsieur 
le Maire, son Adjoint aux Sports et toute leur équipe municipale, 

et son initiative pour accueillir ce soir toute la famille basket 18 et organiser cette Assemblée Générale Elective.  

S’il est question de Jeux Olympiques, c’est aussi le signe de fin de mandat et donc d’élections ! Effectivement, 
nous sommes parvenus au terme du plan 2020-2024.  

Mon équipe vous a transmis ses comptes-rendus pour la saison. Chaque Responsable de Commission viendra vous 
apporter un complément d’information ou répondre à vos éventuelles questions. Avant cela Joël, notre Secrétaire 
Général déroulera son rapport d’activité, et vous verrez qu’une fois de plus, il est très riche.  

De mon côté, sans faire doublon avec le bilan quadri-annuel établi par Sophie, mon allocution aura pour thèmes : 
- 1 année = 1 moment clef, 
- les remerciements, 
- les perspectives. 

Ces 4 années ont vu 3 personnalités de notre famille basket nous quitter. J’ai souhaité que nous ayons une 
nouvelle pensée pour Maurice CHAFIOL, Huguette DESPINOY et Pascal PERRIN. Également après plus de 60 ans 
d’existence, le club de l’ASPTT a disparu sous l’effet d’une restructuration des activités du groupe. 

Si l’on égraine ces 4 dernières années, il ressort un moment clef pour chacune : 

- en 2020, entame covidée pour la nouvelle équipe qui a choisi de soutenir tous les clubs par une dotation 
matérielle de 2 paniers, 10 ballons et 2 sifflets-poires, 

- en 2021, le Groupement d’Employeurs Basket 18 a pu vous proposer un technicien, hélas pour simplement 2 
saisons…, 

- 2022 a vu le décollage d’une nouvelle pratique avec la Semaine 3x3, devenue une marque de fabrique unique de 
notre département, accompagné des SERIE’S 18 sous forme de STOP, appellation des championnats du Cher, 
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- l’an passé, ce sont les 5 circonscriptions d’EPS qui ont reçu 25 ballons T3 et T5 et une fiche pédagogique « 3x3 
minibasket » élaborée par nos techniciens et validée par l’Education Nationale, offrant ainsi la possibilité de vous 
accompagner pour toutes vos OBE, 

Et pour terminer cette année, le basket a été présent près d’une douzaine de fois pour des journées en lien avec 
le Label Terre de Jeux ou les JO de Paris 2024 sur tout le territoire départemental. Chaque action a permis de 
tracer et créer 2 058 « licence contact ». Le travail de développement a payé puisque nous en comptons 
actuellement autant que de licenciés FFBB ; nous plaçant à la 2ème position dans la Ligue CVL et dans le top 10 
national ! Le Comité peut ainsi annoncer 4 200 adhérents… 

Grand merci à Ghislaine, Séverine, Sophie, Sylvie, Joël, David R, David K, Ludovic et Achille, pour votre 
engagement à mes côtés. 

Je vous demande de bien vouloir les applaudir. 

La chance du bénévole est de pouvoir librement décider de ce qu’il souhaite faire ou ne pas faire. Ainsi, chaque 
fin de mandature est le moment choisi par certains pour marquer une pause. Je souhaite saluer nos 5 mouvements 
mais 4 partants par ordre alphabétique. 

Médecin anesthésiste-réanimateur dans un futur très proche, Achille quitte la CDO mais pas le Comité. Vous aurez 
à vous prononcer sur sa candidature de médecin départemental. Seul postulant, je n’ai pas trop d’inquiétude sur 
l’issue du scrutin ! C’est en tout cas une excellente nouvelle car pour la 1ère fois de son histoire, notre département 
aura son référent médical et en plus issu de la famille basket. Les enjeux sociétaux et médicaux actuels sont 
déterminants. Vous pourrez ainsi bénéficier d’une véritable valeur ajoutée. 

Grand serviteur et figure du basket vierzonnais, passé par de nombreuses fonctions au Comité, notamment la 
CDO, Thomas, je peine à saluer ton départ alors je me risque à dire qu’il ne s’agit que d’une simple pause… 

Chef de délégation d’une improbable Roumanie lors de l’Euro U16 F en 2017, créateur du Basket 18 Tour, pilote 
de notre Semaine 3x3, éducateur et animateur hors pair, capable d’entraîner derrière lui tout un groupe et toujours 
plein de bonnes, 

Grand merci à toi Thomas d’avoir marqué de ton empreinte 12 ans durant notre basket départemental ! 

Bastian n’a pas été le plus assidu de l’équipe mais avec de très bonnes excuses. Jamais il ne me serait venu à l’esprit 
de lui en faire le moindre reproche. D’abord parce qu’il a courageusement accepté de prendre une très difficile 
succession à la présidence de l’US Vierzon ; ensuite parce qu’il a soutenu Achille à la CDO, et surtout parce qu’il a 
été l’un des impulseurs du mouvement 3x3 dans notre département et la Semaine 3x3 à Vierzon. Devenu REF 3x3 
Elite, il continuera de nous aider sur cette fonction. 

Grand merci à toi Bastian d’avoir servi notre basket départemental ! 

Pour saluer la mission de Florian sur ces 4 années, il faut mettre en avant ses connaissances professionnelles en 
comptabilité…ce qui nous a donné il faut l’avouer pas mal de migraines ! La place de Trésorier nécessite vous le 
savez tous des compétences techniques très pointues que nous allons avoir bien du mal à trouver.   

Grand merci à toi Florian d’avoir servi notre basket départemental ces 4 années ! 

Pour saluer le dernier départ, je vais essayer de vous faire court… Joueur, arbitre, entraîneur, dirigeant, Jean-Marie 
en connait un rayon côté fidélité puisqu’il vient d’achever sa 53ème licence au CS Bourges ! Voilà déjà une marque 
de respect tout comme ton engagement de 16 ans à nos côtés sur la Commission des Equipements, celle qui est 
un peu secrète, mais qui autorise l’utilisation de nos salles, nos gymnases et maintenant nos terrains extérieurs en 
compétition. 

Pour vous révéler une anecdote, Jean-Marie mérite aussi tout notre respect parce qu’il a réussi à bousculer le 
protocole fédéral lors de la remise de sa médaille d’Or FFBB en octobre dernier. 

Grand merci à toi Jean-Marie d’avoir servi notre basket départemental et le passage de témoin que tu as accepté ! 
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Je vous demande de bien vouloir applaudir nos sortants : Thomas, Bastian, Florian et Jean-Marie. 

Nos collaborateurs occupent une place centrale. Je tiens à remercier particulièrement notre Secrétaire 
Administrative, Véronique, nos deux CTT, Manu et Bruno, notre CTA Anthonin, Justine, Médiatrice 3x3 et les 
stagiaires qui nous ont accompagnés. Sachez que nous avons beaucoup de chances d’avoir des salariés aussi 
investis, sérieux et professionnels. 

C’est une évidence que les partenaires qui nous accompagnent soient cités et remerciés. Ainsi les structures 
institutionnelles : 

- le Conseil Départemental du Cher sur la base de notre plan de contractualisation, le fonctionnement, 
l’investissement et tous nos évènements, mais également l’aide à la pratique sportive en faveur des familles de 
nos jeunes licenciés,  

- le Conseil Régional Centre-Val-de-Loire pour la consolidation du poste de Conseiller Technique Territorial (CTT) 
de Bruno, 

Mais aussi la famille Basket : 

- merci à la FFBB pour son soutien au travers la campagne PSF-ANS, son aide aux Comités de moins de 2 500 
licenciés et sa confiance pour la co-organisation d’évènements et manifestations, 

- merci à la Ligue Centre-Val-de-Loire pour la mise à disposition d’un CTT avec Manu. 

Je vous remercie de votre attention et souhaite une excellente AG puis de bonnes vacances olympiques ponctuées 
de médailles pour nos 4 équipes de 3x3 et 5x5 ! 

COMMISSION DES POUVOIRS 
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PRESENTATION DE LA COMMISSION ELECTORALE 

La commission électorale est composée des 4 membres sortants : Florian GAUTIER, Jean-Marie THIROT, Bastian 
DUENAS et Thomas DEVAUTOUR.  

Elle s’est réunie le 19 mai 2024 pour contrôler la validité des 12 candidatures reçues. 
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ELECTION DU COMITE DIRECTEUR 2024-2028 

12 candidats : 

 Achille CASSIOT 
 Joël COUSIN 
 Agathe CUISSOT 
 Ghislaine FAUQ 
 Philippe GRIMAL 
 David KOVACEVIC 
 Sylvie PACHECO 
 Séverine PAULMIER 
 Sophie RAFAITIN 
 David RAMOS 
 Carolle ROUX 
 Ludovic SOCHARD 

Le scrutin est à bulletins secrets. 

 

Les membres de la commission 
électorale se retirent pour procéder au 
dépouillement dans une salle 
adjacente. 
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APPROBATION DU PV DE L’ASSEMBLEE GENERALE 2023 

Le procès-verbal de l’Assemblée Générale 2023 est adoptée à l’unanimité des votants. 

RAPPORT D’ACTIVITE – Joël COUSIN 

Mesdames, Messieurs, Chers élus et amis, 

Nous voici arrivés au terme de cette mandature et avant d’effectuer le bilan de cette saison, je tiens à remercier 
particulièrement les élus du comité qui ont œuvré sans relâche pour faire vivre le basket départemental et agir 
pour son développement. Certains ont décidé de poursuivre l’aventure pour 4 années supplémentaires, nous 
verrons par vos votes si vous leur faites de nouveau confiance. D’autres pour des raisons qui leur sont 
personnelles ont décidé d’arrêter, merci à eux pour leur travail et j’espère que nous pourrons encore les solliciter 
sur des opérations ponctuelles. 

Cette saison 2023/2024 s’inscrit dans la lignée des 3 saisons précédentes avec une activité crescendo impulsée 
par le dynamisme et l’investissement de notre président. Les bons résultats individuels avec pour la 3ème année 
consécutive, le titre de champion régional du challenge benjamin pour le département représenté cette année par 
Nathan CHOLLET qui lui a permis d’aller disputer la finale nationale à Bercy en est la preuve. Il démontre le travail 
de formation effectué en club mais aussi au niveau de la commission technique. Les U13F se sont qualifiées pour 
le Tournoi des étoiles, 1 joueuse et 1 joueur du Cher intégreront les Pôles Espoirs à la rentrée de septembre. 
J’espère que les résultats au TIC la semaine prochaine complèteront ce constat. Au-delà de la formation du joueur 
et de la joueuse, la commission technique œuvre aussi dans la formation des cadres. Cette saison, près de 30 
encadrants ont suivi une formation et 75 techniciens ont assisté aux 6 journées techniques organisées par le 
comité, cela démontre aussi que les clubs se professionnalisent et montrent un intérêt à ce que le comité propose. 
D’autres opérations de développement ont eu lieu à destination d’un public plus large et le nombre de licences 
contact démontre que ces opérations ont aussi un intérêt. 
Côté mini basket, le micro-basket se développe dans le département avec un 3ème club labellisé. Le déroulement 
des championnats U11 s’est plutôt bien passé. Pour ce qui est des plateaux U7 et U9, la commission a dû solliciter 
régulièrement les clubs pour que tous aient pu être organisés. Ces rassemblements sont importants pour les petits 
et il serait judicieux pour la prochaine mandature que tous les clubs s’investissent dans leur organisation. Dans les 
épreuves individuelles, le Cher s’est également distingué avec la 1ère place de Léna Haubert- Guillot à la finale 
régionale du panier d’or. 
Parlons maintenant des résultats collectifs qui sont riches cette saison : je vous demande d’applaudir :  

- Le TANGO BOURGES BASKET pour sa victoire en Coupe de France, 
- Le TANGO BOURGES BASKET pour son titre de champion de France en U18 Filles Elite, 
- Le SDBB pour sa montée en PNM, 
- Les U15 F du CJMBB pour leur titre de championnes inter-région pour la 2ème année consécutive, 
- Les U15 M du CJMBB, finaliste du championnat inter-région 
- Ainsi que les 2 titres de champions–interdépartementaux des U15 F (2) du CJMBB en Division 1 et des 

U15 M (2) du CS BOURGES en division 5. 
Les divers championnats pilotés par la commission des pratiques se sont déroulés sans difficulté particulière 
excepté quelques rencontres non couvertes par des arbitres officiels mais j’y reviendrai plus tard. Je remercie 
Mathis Pioche pour son aide sur cette commission qui a permis de décharger les élus notamment sur le contrôle 
des feuilles de marque et l’organisation de la coupe du Cher. A noter également le réel effort des clubs sur le 
renseignement de l’e-Marque avec des anomalies en forte diminution. Concernant le 3x3, nous avons encore 
montré que le Cher était certainement l’élément moteur de la région   dans cette discipline avec les différents 
événements organisés cette saison sans couac majeur et à la satisfaction de tous : 20 ans du CREPS au vélodrome, 
semaine 3x3 sur un nouveau site… Petit bémol cependant sur la participation au niveau du championnat Séries 
3x3 où nous constatons un manque d’engouement cette saison. Une réflexion sera menée à ce sujet la saison 
prochaine pour retrouver le dynamisme des années précédentes. Maintenant place à la coupe du Cher qui démarre 
demain pour la plupart des équipes pour terminer cette saison en beauté le 22 juin au Prado. 
Je reviens maintenant sur la CDO qui fournit un énorme travail entre les désignations et la formation. 
Malheureusement comme évoqué précédemment, quelques matchs n’ont pas pu être couverts faute d’arbitres 
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disponibles. Le nombre d’arbitres dans le département stagne ou diminue chaque saison et cela malgré le plan 
« officiels tous engagés 2024 » qui impose aux clubs l’envoi de stagiaires en formation.  
Cette saison 15 arbitres ont débuté la formation arbitre départemental et seulement 3 à ce jour ont validé 
l’examen. 5 stagiaires ont échoué et 7 ont abandonné.  Faut-il se poser des questions sur l’organisation de cette 
formation ? Le e-learning est-il trop dur ou trop prenant ? Les stagiaires n’ont -ils pas assez de vécu pour absorber 
la théorie de la formation ? Les règles d’absence à une journée de formation sont-elles trop strictes ? De manière 
plus large, la motivation chez les arbitres est-elle aussi en train de s’étioler comme celle des bénévoles dans les 
clubs ? 
Evoquons maintenant les finances qui comme vous avez pu le découvrir dans les documents qui vous ont été 
transmis ne sont pas florissantes. Florian que je remercie pour le travail au combien difficile qu’il a fourni sur la 
trésorerie vous en donnera les détails et les explications mais il est certain que la nouvelle équipe devra s’attacher 
à revenir à un équilibre lors des prochaines années. L’engagement de nouveaux partenaires privés pourra nous 
aider à atteindre cet objectif afin de ne pas augmenter fortement la part comité sur le coût des licences. Les actions 
qui seront aussi impulsées et mises en œuvre dans le prochain PDT 2024/2028 nous permettront aussi de 
percevoir des subventions de nos partenaires publics pour équilibrer notre budget. 
En parlant du PDT, le bilan de ce dernier sur les 4 années de cette mandature est plutôt très positif et la grande 
majorité des actions définies en 2020 lors de son élaboration ont été mises en œuvre que ce soit vers nos licenciés 
à travers la formation et les compétitions ou vers le grand public lors d’événements tels que la semaine 3x3 ou la 
journée Sports Co. Il faudra dans les prochains mois que la nouvelle équipe se penche sur la rédaction du PDT 
24/28, à laquelle nous souhaitons y associer les clubs car le PDT du comité représente la ligne directrice qu’il 
souhaite impulser durant son mandat au travers des différentes actions qu’il souhaite mener en association avec 
les clubs du département. Toutes ces actions menées par le comité et par les clubs font que notre département 
figure dans le TOP 10 national en matière de licence contact. Nous avions battu notre record de licenciés lors de 
la saison 2022/2023 et l’avons maintenu au même niveau cette saison avec une légère baisse non significative. Si 
les clubs avaient les moyens humains et matériels, notamment en terme de créneaux de gymnases, j’ose penser 
que le nombre de licenciés du département serait au-delà des 2 300. Véronique et Ghislaine ont pu aussi constater 
que le travail de vérification dans les clubs était relativement bien fait avec de moins en moins de problèmes lors 
des pré-inscriptions. 
La commission Infrastructures a travaillé sur beaucoup de dossiers d’homologation, de mise à jour avec parfois 
des difficultés à obtenir les informations de la part des mairies ou des établissements. Il reste encore quelques 
sites à contrôler et surtout à homologuer les terrains 3x3 qui sont de plus en plus nombreux dans le département. 
Enfin toutes les actions menées par le comité que ce soit sur les compétitions, la formation ou l’événementiel avec 
le 5x5, le 3x3 ou les nombreuses actions « Label Terre de jeux » ou « JO Paris 2024 » ont été couvertes par la 
communication sur les réseaux sociaux, via la presse écrite avec les correspondants locaux. Cela contribue 
également à montrer que le basket est actif dans le département. 
Pour terminer, je parlerai du GEB 18 et cela me permettra d’enchainer sur la saison prochaine. Ce fût une année 
blanche pour le GEB18 faute de candidat pour pallier le départ d’Adrien en juin 2023. Malgré la diffusion d’une 
offre de poste et la participation au « JOB DATING, Du stade vers l’emploi » organisé par France Travail, nous 
sommes toujours à la recherche d’un salarié opérationnel pour début septembre. Nous espérons vivement être en 
capacité d’apporter notre aide aux clubs qui nous sollicitent via ce salarié. Ce sera notre chantier de l’été en 
parallèle des JO 2024. 
Je souhaite bon vent aux élus qui quittent le comité, j’espère que ce n’est qu’un au revoir, que nous les croiserons 
encore sur les terrains et qu’ils continueront à apporter leur soutien à la nouvelle équipe. Je souhaite bonne chance 
à la nouvelle équipe qui sera élue dans quelques instants ainsi qu’à son président et vous remercie tous du travail 
parfois difficile que vous effectuez dans vos clubs, parfois contraints par le manque de bénévoles et aussi au 
détriment de votre vie familiale. 
Je vous souhaite à tous de très bonnes vacances, reposez-vous bien, oubliez le basket et revenez en pleine forme 
pour démarrer une nouvelle saison en septembre prochain. 

Le rapport d’activité est adopté à l’unanimité des votants.  
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RAPPORTS DES COMMISSIONS 

MINIBASKET – Sylvie PACHECO 

Effectifs 

En mini-basket, ils ont baissé de 1.86% depuis la saison dernière (augmentation en micro-basket et U11F. Baisse 
en U7, U9 et U11M).  

Labellisation Micro-Basket 

3 clubs labellisés : CJMBB, CSB et SDBB. Nous devons engager les clubs vers cette labellisation.  

Réunion de début de saison 

La réunion technique du 2 septembre a permis de poser les bases organisationnelles de la saison en mini-basket :  
 Une mise en place de plateaux U7 sur 2 sites avec un ou deux ateliers de « mini-matchs » en 2c2 avec 

présence forte d’un adulte.  
 Une création d’un mini-championnat U9 des clubs volontaires en fin de saison sur 3 dates (1e mai à mi-

juin). Ce championnat sera mis en place dès janvier à la prochaine saison. Les plateaux U9 sur 3 sites ont 
été difficiles encore à organiser car les clubs ont des difficultés de créneaux. Cette organisation sur 3 sites 
a cependant permis aux licenciés U8 et U9 d’obtenir un fort temps de pratique.  

Opens et championnats U11 

Les OPEN U11 début octobre ont permis l’établissement des poules de brassage du 11/11 au 16/12.  
Rappelons que la mixité ne se fait qu’avec qu’une minorité de filles et que ces équipes jouent en championnat 
« garçons ».  
1ère phase des championnats U11 :  
U11M : 16 équipes dont 3 mixtes : 3 poules en matchs simples sur 6 dates.  
U11F : 11 équipes en matchs simples et triangulaires sur 6 dates.  
2ème phase :  
L’équipe 1 « filles » du CJMBB a été intégrée au championnat « garçons ».  
La règle des 60 points maximum a été mise en place sur les rencontres.  
L’objectif de ce championnat a été de faire jouer les plus jeunes et il n’a pas été établi de classement via FBI. Nos 
CTT ont pu au cours de ces rencontres observer et détecter.  
3ème phase :  

Elle se poursuit jusqu’au 8 juin. 

Forum du mini-basket Vincent Moirin 

Samedi 23 septembre au COSEC  
9 clubs présents, 1 excusé et 2 absents.  
Observation des séances réalisées en parallèle en micro et U7 puis échange au club house de St-Doulchard. Bonne 
représentation des clubs. Les échanges ont été intéressants.  

Epreuves individuelles Basket d’Or et Panier d’Or 

Nouvelles épreuves proposées par la Ligue afin d’améliorer les temps de passation et réduire le nombre de qualifiés 
départementaux (4 au lieu de 6)  
Les finales régionales ont lieu samedi 25 mai matin à Châteaudun pour le panier d’or et samedi 1er juin de 14 à 
17h à Sully sur Loire pour la basket d‘or.  

Fête Nationale du mini-basket 

Les clubs ont fixé leur date et la commande auprès de la mie Câline a été passée.  
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Challenge Joddy 

Même formule proposée que l’an passé, le samedi 22 juin au CJMBB lors des Coupes du Cher.  

Bracelets de fidélisation 

La FFBB a choisi en cette fin de saison d’arrêter cette action fédérale. Les clubs auront la possibilité prochainement 
d’acheter ces bracelets auprès du STORE pour fidéliser ses mini-basketteurs.  
Merci à tous pour cette saison : membres du comité, salariés et bénévoles des clubs et licenciés mini-basketteurs 
et leurs familles et merci à Véronique notre indispensable secrétaire. 

TECHNIQUE - Séverine PAULMIER 
 
La fin de l’année sportive approche. Nous allons conclure cette année par le Festibasket le 15 juin 2024 ainsi 
qu’une nouvelle pratique sportive le TIC 3X3 concernant les catégories U13 et U15, le 23 juin 2024. 

Je tiens à remercier toutes les personnes qui ont œuvrées avec moi cette année. Merci à tous les entraineurs 
bénévoles de toutes les catégories confondues et merci à Bruno et Emmanuel qui tout au long de cette année ont 
encouragé l’équipe technique et tous nos jeunes joueurs-euses. 

Formation des joueurs /joueuses 

PAP 18 

Le Projet avenir Performance 18 s’organise autour de différents objectifs : 
- Préparer des équipes de sélections départementale U12 et U13 Féminine et Masculine, 
- Détecter et former des jeunes potentiels, 
- Apporter un complément sportif et technique aux activités proposées par les clubs, 
- Mise en place d’un emploi du temps pour le jeune en filière de haut niveau, compatible avec sa 

scolarité et sa vie de famille. 

Détection départementale U13 / TIC 
 
Les sélections départementales, qui ont eu lieu au CREPS de BOURGES, ont permis à notre équipe féminine de 
terminer 2ème et de se qualifier pour le tournoi des Etoiles au Temple-sur-Lot. Nos garçons ont échoué à la porte 
des qualifications, ils ont fini 5ème.  

Nous avons 2 joueurs de notre département au TDE : Lounny’s TIBEIRO LEGROS (CJMBB) et Romain BADINIER 
(CJMBB). Les potentiels Centre Val de Loire ont terminé 2ème. Félicitation à tous les 2. 

 

A l'issue de celui-ci, les filles finissent 10ème, même place que l’année précédente. Des performances intéressantes, 
de nombreux souvenirs dans une bonne ambiance pour clôturer une période charnière dans la détection de la plus 
belle des manières. 

Détection régionale CIC & entrée Pôle 
 
De nombreux jeunes ont été détectés et appelé sur les divers camps inter-comités (CIC), étape de détection 
régional importante sur le Parcours de Performance Fédéral (PPF). 

Certains ont été retenus pour la compétition avec la sélection régionale U14 ou U15 ou la sélection de zone U13. 

Félicitations à tous.  

CIC U12 : Nassim LAURENDOT (CJMBB) et Thomas POUMEROL (CJMBB) 
 Ophélia MBENDE LOTIN (CJMBB), Maéli DE ANGELIS (CJMBB) et Senam NEAU-LAWSON (CJMBB) 

CIC U13 : Romain BADINIER (CJMBB) et Lounny’s TIBEIRO (CJMBB) 
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 Inès AUTHIER (CJMBB), Coralie PIDJOT (CJMBB), Lina DKHISSI (CJMBB), Afia KUBA-DELAPORTE 
(CJMBB) et Leslie XIONG (CJMBB) 

CIS U13 : Lounny’s TIBEIRO (CJMBB) 
 Lina DKHISSI (CJMBB) 

CIZ U13 : Lounny’s TIBEIRO (CJMBB) 
 Lina DKHISSI (CJMBB) 

CIC U14 : Jérémy FAYE (CJMBB) et Daniel KOIVOGUI (CJMBB) 
Thessany SAMNICK (CJMBB en licence T à l’USM Olivet), Shekina NUYMBA (CJMBB), Jeanne 
RIGARDIE (CJMBB), Emma PEREIRA (CJMBB) et Léa-Nana PIZZINATO (CJMBB) 

CIS U14 : Thessany SAMNICK (CJMBB) 

CIC U15 : Natty LAURATET (CJMBB en licence T à la MSV Touraine), Sarah MAIRE (CJMBB), Lola FUSINA 
(CJMBB), Léa CAUSSADE (CJMBB) et Sandy TRAORE (CSB en licence T à l’USM Olivet), 

TIP U15 : Natty LAURATET, Lola FUSINA, Sandy TRAORE 

TIP national U15 : / 

Entrée Pôle Espoirs :  
Chez les filles, Lina DKHISSI (CJMBB) a été retenue pour intégrer le Pôle Espoirs Féminins à partir de la rentrée 
prochaine. Félicitation à elle ! 

Chez les garçons, Lounny’s TIBEIRO (CJMBB) a été retenu pour intégrer le Pôle Espoirs Masculins à partir de la 
rentrée prochaine. Félicitation à lui !  

Détection Départementale / Festibasket 
 
Le FESTIBASKET va se dérouler le samedi 15 juin 2024 dans le Loir & Cher (41). Les staffs ont travaillé sereinement 
avec des groupes élargis qui se sont réduits progressivement. 

Dans le but de faire progresser chacun individuellement, 5 U11 F et le joueur Marc KOIVOGUI (CJMBB) encore U11 
jouera avec les U12.  

Détection Féminine U11 – U12 - U13, avec Bruno 
Encadrement 2013 : Sonia AÏT KHOUJA (USP) / Yann PERRAUD (ABCD) / Richard MARTINET (CSB) 
Encadrement 2012 : Bruno GAUCHER / Sébastien PERNIN (ESA) 
Encadrement 2011 : Sophie RAFAITIN (CSB) 

Détection Masculine U11 – U12 - U13 avec Emmanuel  
Encadrement 2013 : Ludovic SOCHARD (USV), Matthias GASCO (SAB), Yann PACHECO (SDBB), Nicolas 
BARRIERE (USV) 
Encadrement 2012 : Gauthier GERARD (CJMBB), Lucas BIANCONI (SDBB) 
Encadrement 2011 : Céline MAGNIN (USV), Emmanuel CAQUET 

Détection Départementale / TIC 3X3 : 

Au vu de l’émergence du 3X3 et de la discipline olympique (qualification des 2 équipes de France), la Ligue CVL a 
décidé de créer un TIC 3X3 cette année pour les catégories U13 et U15. Nous devrons partir avec 6 équipes de 4 
joueurs/joueuses, 2 en U13F, 2 en U13G, 1 en U15F et 1 en U15G. Les staffs qui ont encadré et qui 
accompagneront nos équipes sont Agathe CUISSOT (CJMBB), Ludovic SOCHARD (USV) et Matthias GASCO 
(SAB). 

 
 
 

Formation des cadres 
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Brevets Fédéraux 

19 candidats ont suivi cette formation : 5 BFJ, 14 BFE. 

Il est bon de rappeler que le brevet fédéral est un examen, il y a six étapes dont trois en présentiel avec une 
évaluation finale pour conclure la formation. Il n’est donc pas possible de s’inscrire sans une réelle motivation ! Les 
clubs doivent s’engager avec leurs candidats et échanger avec eux sur l’investissement à de cet engagement. 

Brevet Fédéral enfants : 14 candidats, 3 abandons, en attente des résultats  
Brevet Fédéral jeunes : 5 candidats, résultat dans le courant du mois de juin  
Brevet Fédéral adultes : aucun 

 
Brevet professionnel de la jeunesse, de l’éducation populaire et du sport (BPJEPS) 
GODONOU Louis-Cédric (CSB)  
RAVENEL Jean-Louis (CJMBB)  
VAN LANDEGHEN Tom (CJMBB)  
GUILLET Pierrick (CJMBB)  
 
Diplôme d’entraineur Territorial de Basket-Ball (DETB) :  
4 candidats (Mickaël VITRY CJMBB, Camille CHATUFAUD CJMBB, Lucas BIANCONI SDBB, Ludovic SOCHARD 
USV) sont entrés en formation sur les différents modules. 1 abandon 
 
Équipe Technique Départementale :  
L’ETD a mis en place cette saison, 6 interventions techniques à différents moments de la saison, sur différents 
jours, pour diverses catégories, afin de permettre au plus grand nombre d’entraineurs du département de pouvoir 
se former. Finalement, ces interventions ont permis à 75 personnes de profiter de cette action, issues de 10 clubs 
différents. Une réflexion est en cours pour augmenter ces chiffres la saison prochaine, et inciter notamment les 
salariés des clubs à être moteur dans ce projet. 

Épreuves individuelles 

Challenge Benjamin-e-s 
 
Cette année, nous avons remis en place les finales de secteur, qualificatives pour la finale départementale, avec 
12 filles et 12 garçons, il est en réflexion de ne pas continuer dans ce sens. Nous rencontrons des difficultés à 
nous faire aider par les clubs sur cette dernière phase.  
Les vainqueurs de chaque secteur sont qualifiés directement pour la finale départementale, les dernières places 
qualificatives sont distribuées selon le score réalisé.  
Secteur Sud : ABCD, BCC, NBC, SAB, CJMBB, USF  
Secteur Centre : A3B, CSB, ESA, GC, THBB  
Secteur Ouest : BCM, SDBB, USV  
Un tableau récapitulatif de participation aux différentes épreuves individuelles a été envoyé aux clubs.  
Avec seulement 12 qualifiés en fille comme en garçon, le niveau général de la finale s'est resserré, obligeant une 
régularité dans les performances pour finir parmi les quatre premières places qualificatives.  
Félicitations à nos représentants lors de la finale régionale du Challenge Benjamin(e)s qui a eu lieu à TOURS (37) 
le dimanche 17 mars. Merci à Ludovic SOCHARD qui a été notre référent pour accompagner les jeunes sur cette 
journée.  
Classement GARCONS :  
1er, Nathan CHOLLET (SDBB puis CJMBB) : 61 points,  
4ème, Romain BADINIER (CJMBB) : 54 points, 
12ème, Roman DIAS (USV) : 47 points,  
15ème, Guillaume PROVOST (ESA) : 43 points.  
Classement FILLES :  
6ème, Coralie PIDJOT (CJMBB) : 45 points,  
11ème, Leslie XIONG (CJMBB) : 44 points,  
15ème, Ophélia MBENDE-LOTIN (CJMBB) : 40 points,  
18ème, Justine MERCIER (CJMBB) : 39 points.  
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Félicitations à Nathan CHOLLET pour sa victoire, sachant qu’il a appris sa participation la veille de la finale pour 
remplacer son partenaire blessé ! Il participera à la finale nationale à l’ACCOR HOTEL ARENA de Paris (75), le 
week-end des 26 – 27 avril lors des finales de Coupes de France. 
Finale nationale :  
Félicitations à Nathan CHOLLET qui se classe 14ème !  
Merci à Ludovic SOCHARD pour l’accompagnement des deux qualifiés de la Ligue CVL.  

C’est la 3ème année consécutive que notre Comité est représenté à cette Finale Nationale : Félicitations aux clubs 
pour le travail !  

Aide aux clubs 

Tour des clubs : 
La nouvelle organisation des AIDE 18 (Accompagnement, Intervention, Développement) mise en place cette 
saison a plutôt bien fonctionné. Bruno ayant pu intervenir dans la majorité des clubs dans différents cadres. On 
espère encore plus de sollicitations pour la saison prochaine. 

Projet PDT 2020/2024 

Action collaborative Sports Collectifs  
Notre journée prévue le vendredi 23 juin 2023 a été annulée suite aux conditions météorologiques et est reportée 
au vendredi 21 juin 2024.  
L’objectif est de travailler en commun avec les Comités et District 18 de football, hand-ball et rugby, afin de 
mutualiser nos forces pour créer une émulation et proposer une action innovante susceptible d’encourager la 
pratique du sport au plus grand nombre d’enfants.  
Lieu : Plaine des Sports Jacques RIMBAULT,  
Organisation : 1h15 par discipline et 2 sports par demi-journée,  
Effectif : 585 enfants environ sur les CE2, CM1 et CM2. 

Action estivale 
Comme les saisons précédentes le déroulement se fera sous forme d’un camp itinérant lors de la première semaine 
de juillet et les 2 dernières d’août pour :  

- Accompagner les clubs à remobiliser leurs licenciés pour la reprise,  
- Conquérir de nouveaux adhérents sous un format Portes-Ouvertes,  
- Mettre sur le terrain de potentiels entraineurs au service des clubs (parents et jeunes licenciés),  
- Poursuivre la formation et l’accompagnement des candidats des Brevets Fédéraux avec une formule à la 

journée : formation continue et préparation le matin puis intervention terrain l'après-midi,  
- Créer un partenariat avec le centre de loisirs local (s’il existe),  
- Intégrer les jeunes participant aux vacances apprenantes sur un après-midi,  
- Echanger avec les bénévoles sur les problématiques de reprise de saison.  

 
L'action sera proposée à une dizaine de clubs selon les demandes et besoins de chacun. 

Un stage de 3 jours, fin août, regroupant une partie des jeunes ayant effectués le Festibasket ainsi que les 
entraineurs de l’ETD est à l’étude. 

Développement de l’agglomération de Bourges :  
Notre département du Cher est en recul de 2% dans son nombre de licenciés pour la saison 2023-2024. Après 
des échanges avec certains acteurs des clubs du CSB, CJMBB et du SDBB, Emmanuel CAQUET a pu constater 
que ces 3 associations ne peuvent pas accueillir de nouveaux enfants car leurs équipes se trouvent déjà avec des 
effectifs conséquents, et refusent donc de nouveaux adhérents. Il est donc important de proposer une alternative 
à ces derniers. Dans cette optique, le Comité a contacté les dirigeants de l’A3B afin d’aider cette association qui 
est en sous-effectif pour qu’elle se structure et soit en capacité d’accueillir dans de bonnes conditions des jeunes 
basketteurs. Ce travail de structuration s’effectue en collaboration avec le club de SDBB, qui est le plus proche. 
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PRATIQUES – David KOVACEVIC 

Commission 5x5 

Véronique HOCQUEL - Mathis PIOCHE - Ludovic SOCHARD - David KOVACEVIC sont membres.  
 
Notre commission s’est étoffée avec l’arrivée de Mathis Pioche en tant qu’intervenant. Il s’est attelé à préparer les 
coupes du Cher Christophe JACQUET, le championnat Pré-régionale masculin et les U13 masculin 
interdépartementaux. Nous tenons à remercier son sérieux et son assiduité pour les différentes organisations et 
contrôles des matchs. Félicitations à lui !  

Championnat Interdépartemental Pré Régional Féminin 
Nous avons poursuivi avec le Comité du Loir-et-Cher notre « entente » pour proposer une compétition de qualité 
entre nos deux départements. Deux clubs ont pris part à ce championnat, le Club Sportif de Bourges et le Basket 
Club Mehunois. 7 équipes étaient engagées.  
Le CSB-2 a terminé à la 6ème place et le BCM a perdu en finale contre l’équipe de l’AL Saint-Ouen Basket. Bravo 
aux filles qui étaient championnes l’année précédente ! Et qui se retrouve finaliste cette saison, belle régularité !  

Championnat Pré Régional Masculin 
Le championnat s’est déroulé en 2 phases avec 9 équipes engagées :  
- Basket Club Mehunois,  
- Saint-Doulchard BB-2,  
- Union Sportive Vierzonnaise-1,  
- Union Sportive Vierzonnaise-2,  
- ES Aubigny-sur-Nère,  
- Saint Amand B,  
- Club Sportif de Bourges-2,  
- Saint-Doulchard BB-3,  
- Cercle Jean Macé BB-2.  
La première phase a servi de brassage afin de classer les équipes et la seconde phase s’est déroulée sous forme 
de « playoff » raccourci par manque de dates.  

Le club de Saint-Doulchard BB-2 a remporté le titre de champion PRM face à la vaillante équipe du Basket Club 
Mehunois. Félicitations aux joueurs, entraîneurs, et dirigeants du club.  

Attention nous avons eu quelques matchs non couverts par des arbitres officiels. Nous avons plus de matchs et 
malheureusement moins d’officiels disponibles le samedi soir. En PRM 4 matchs par journée et en PRF 1 match à 
couvrir, avec seulement 8 arbitres régulièrement désignés vous comprendrez pourquoi tous les matchs n’ont pu 
être couverts ! 

Championnat U13M Interdépartemental 
Cette saison le championnat ID U13M a été composé de 95 équipes à travers toute la région (sauf le CD 37). Pour 
la phase 2 (brassage géographique et niveau) nous avons établi les poules lors d’une réunion des commissions 
sportive à la Ligue CVL de basket. La phase 3 a été composée en 5 divisions (compétition basée sur le niveau et la 
géographie). Enfin la phase 4 propose des matchs supplémentaires pour les équipes ne participant pas aux demi-
finales. Nous avons « cassé » les divisions pour proposer des rencontres essentiellement basées sur la géographie. 
Seulement 2 équipes sur l’ensemble des engagées n’ont pas gagné de rencontre sur la phase 2, 3 et 4 ! gage de 
qualité de notre travail.  
Nous vous remercions d’avoir si bien rempli vos feuilles de marque cette année, nous avons de moins en moins 
d’infractions ! Gardez bien le rythme pour 2024-2025 !  

Merci au club de l’Union Sportive Vierzonnaise, ses dirigeants, licenciés et bénévoles pour la qualité de leur accueil 
et organisation des 5 finales ID U13M le samedi 01 juin.  

Coupes du Cher Christophe Jacquet 
Les coupes se joueront en catégories jeunes sous forme de tournoi afin de déterminer les équipes finalistes. 2 
dates ont été indiquées assez tôt dans la saison les 08 et le 09 juin.  
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Pour les seniors filles malheureusement seules 2 équipes sont engagées et se retrouvent donc qualifiées 
directement pour la finale (CJMBB-1 et BCM).  
Pas de Coupe du Cher pour la catégorie U20M car une seule équipe s’y était engagée.  
Concernant les seniors garçons, 3 poules de 3 ou 4 équipes ont été tirées au sort le lundi 04 mars.  
Les 2 premiers de chaque poule sont qualifiés pour les quarts de finales, ainsi que les 2 meilleurs 3èmes en 
appliquant le quotient FIBA. Ensuite place aux quarts de finale et demi-finales.  
Pour éviter les problèmes de désignation des officiels, nous avons créé un groupe « WHATSAPP » permettant de 
caler les jours des matchs avant de lancer les dérogations sur FBI. 

Commission 3x3 

Elle est composée d’Agathe CUISSOT, de Justine HERNANDEZ, Matthias GASCO, Ludovic SOCHARD, Thomas 
DEVAUTOUR et David KOVACEVIC.  

Nous avons réussi (sans forcer !) à convaincre Agathe (notre précédente service civique) et également Matthias, à 
intégrer la commission 3x3 en tant qu’intervenants. Justine nous a également rejointe en début de saison sur le 
poste de médiatrice 3x3. Sans oublier Thomas qui avec son regard aiguisé (de vautour) veille au grain ! 

Serie’S 3x3 du Cher 
La compétition de clubs du Cher s’est déroulée sous forme de 4 STOP#. Mais cette année nous avons senti une 
baisse d’engouement des clubs jusqu’à annuler plusieurs journées…  
Nous devons réfléchir à une autre organisation, une autre vision de notre championnat afin de le pérenniser et 
l’améliorer. Nous allons nous réunir au début de l’été pour travailler sur le sujet. 

 

La commission 3x3 du Cher est très souvent citée en exemple par la Ligue CVL de basket, il serait dommage que 
notre développement s’essouffle.  
Voici les résultats des SERIE’S du Cher et les titres de Champion :  

U13 F : CJMBB-2  
U13 M : CJMBB-1  
U15 F : CJMBB-1   
U15 M : CJMBB-2  
U18 F : CSB-1  
U18 M : BCC  
SENIORS F : CJMBB-2  
SENIORS M : CSB-2  

Open Plus 5000 de Bourges 
Nous avons coorganisé avec la Ligue CVL et le Pôle 3x3 de la FFBB un open 5000 masculin et féminin au CREPS 
Centre Val-de-Loire le 6 avril 2024.  
19 équipes y étaient engagées, le tournoi féminin a été remporté par l’équipe nationale du Chili et pour le tournoi 
masculin la team Ermont 3x3. Nous avons énormément apprécié cette semaine dédiée au 3x3 et également par le 
site insolite qu’est le vélodrome du CREPS. Les OTM étaient quasiment composés de « locaux » merci à eux pour 
leurs engagement et soutien. Merci aux bénévoles venus tenir la buvette au vélodrome du CREPS.  
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OTM locaux et Réf Bastian DUENAS 
 
Semaine 3x3 du Conseil Départemental 
Notre semaine 3x3 s’est déroulée du 06 au 12 mai sur le site du parking de Géant à Saint-Doulchard. Etant habitué 
à fonctionner sur la place de la société Française à Vierzon depuis quelques saisons, nous avons eu quelques 
appréhensions à « déménager » l’événement vers un nouveau site. Le Conseil Départemental nous a clairement 
fait comprendre que la semaine 3x3 du CD18 ne devait pas tout le temps s’établir à Vierzon.  
Après quelques mois de recherche, nous avons voté en comité directeur le choix du parking de Géant pour sa 
visibilité et sa proximité avec le club de Saint-Doulchard.  
L’installation s’est faite le lundi matin et dans l’après-midi des scolaires ont pu pratiquer des ateliers 3x3. Des 
activités ont été proposées tout au long de la semaine (voir le flyer) avec l’aide du club de Saint-Doulchard, merci 
à ses dirigeants, licenciés et bénévoles pour la qualité de leur accueil et organisation pendant cette semaine. 
Mention spéciale à Julien TESSIOT qui a donné corps et âme à l’événement !  
Encore une fois grâce à l’engagement de tous, la semaine a pu être un succès et reflète bien notre volonté de 
promouvoir le basket 3x3. 

 
 
Animations 3x3 
Nous avons proposé à la commune de la Chapelle-Saint-Ursin des animations 3x3 sur le terrain Laëtitia GUAPO. 
Objectif : animer et faire découvrir l’activité 3x3 sur 3 dates, le dimanche 28 avril, samedi 01 juin et samedi 29 
juin.  
Une douzaine d’enfants, licenciés ou non, ont participé à chacune des sessions. 
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Projets 
Summer League : au mois de juillet, 8 dates pour faire du 3x3 sur les terrains extérieurs de Ladoumègue. 
Championnat 3x3 entreprises pour la rentrée. 

COMMISSION DEPARTEMENTALE DES OFFICIELS – Achille CASSIOT 

Arbitres : 

A) Arbitres officiels 
1. Effectifs et désignations 

Franck GODIN s’occupe des désignations pour les championnats : 
- PRM et PRF, 
- U17 G et U18 F, U15 G et F et U13 G et F : Catégories régionales 

 
Voici la liste des arbitres officiels cette saison :  
NOM  Prénom  Club  Niveau  
BERNARD Camille CBC (Vienne) DEP 
BERNARD  Mathias  CD18  DEP  
BRAULT  Alexis  SDBB  DEP  
DUENAS  Bastian  USV  Stagiaire FED  
EL GHOUN  Issam  SMS Romorantin  REG  
GAUTIER  Florian  SDBB  DEP  
GODIN  Franck  USV  NAT  
GUIZARD  Benjamin  SCBB (Oise)  HN3  
KIANTWADI  Lloyd  CSB  DEP  
LYAME  Jamal  BCM  DEP  
MATEU  Rémi  CSB  DEP  
PIOCHE  Mathis  SDBB  REG  
RICHARD  Anthony  USV  DEP  
RICHARD  Nathan  USV  JPR - Reg  
SAUTEREAU  Anthonin  CJMBB  REG  
THEPENIER  Hugues  CJMBB  Euroligue  
TUDISCO  Adrien  BCM  FED  
VITRY  Mickaël  CJMBB  DEP  
NGANDU  Guerschom  USV  DEP  
HERNANDEZ  Justine  CSB  DEP  

Soit un total de 20 arbitres en activité, 2 en année sabbatique.  
L’USV est l’association qui comptent le plus d’arbitres officiels (5).  
Sur ces 20 arbitres, 11 sont départementaux, 0 stagiaires régionaux, 4 régionaux, 1 stagiaires fédéraux, 1 fédéral, 
1 national, 1 HN3, 1 Euroligue. 
 

Niveau Nombre 
d’arbitres 

Commentaires 

ARBITRE INTERNATIONAL HAUT NIVEAU 2 Hugues THEPENIER (CJM Bourges B) 
International 
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Benjamin GUIZARD (Stade Compiegnois BB) HN3 
ARBITRE NATIONAL 1 Franck GODIN (US Vierzon) 

ARBITRE FEDERAL 2 Adrien TUDISCO (BC Mehunois) 
Bastian DUENAS (USV) 

ARBITRES REGION 4 

Issam EL GHOUN (SMS Ro) 
Anthonin SAUTEREAU (CJMBB), 
Mathis PIOCHE (SDBB) 
Nathan RICHARD (USV) - JPR 

ARBITRES DEPARTEMENT 11 …… 
 

Le ratio arrêt / nouvel arbitre ou reprise :  -3 
 
 

6 Arrêts/Départs 3 Nouveaux 
Richard TASSIN  
Nikolaï GLADKIKH  
Ewann LAFARGE  
Maxence ANDRE  
Narjice BAAIJ  
Pierre-Yohann LACAILLE 

Mickaël VITRY  
Guerschom NGANDU  
Justine HERNANDEZ 

Année sabbatique : Achille CASSIOT / Aldric LEPOUTRE 
 

2. Désignations 
8 matchs à désignation en PRM n’ont pas pu être couverts cette saison, soit un taux de 8,75% sur ce championnat.  

3. Stage de présaison :  
Le stage s’est déroulé samedi 17 septembre au Gymnase des Terres Rouges à Issoudun en commun avec le 36. Il 
a été animé par Anthonin Sautereau. Il a permis de faire le point sur les nouvelles règles, de se tester sur un QCM, 
et de se mettre en situation.  
5 arbitres départementaux étaient présents sur 11 attendus (<50%).  

4. Formation continue :  
1) Quizz mensuels  
Les arbitres ont été invités à effectuer les quizz e-learning mensuels proposés par la FFBB et de manière moins 
régulière ceux proposés par la Ligue du Centre.  

2) Lun10 clips  
Les arbitres ont été invités à visionner les vidéos Lun10 clips postées tous les lundis sur la chaine Youtube de 
Nicolas MAESTRE. Chaque vidéo portait sur une thématique spécifique. 
 

B) Formation d’arbitre départemental 
1. Écoles d’arbitrages et activités du CTA 

Ecoles d’arbitrage : 
Aucune école d’arbitrage n’a été validée de niveau 2.  
Dans le cadre du Plan Officiels 2023, la FFBB a revu les missions des écoles d’arbitrage en fonction du niveau de 
celles-ci.  

• L’école d’arbitrage de niveau 1 s’oriente vers l’animation et la formation ludique des arbitres club de la 
structure appelés à officier au sein du club les rencontres des plus jeunes quand aucun arbitre n’est 
désigné́.  

• L’école d’arbitrage de niveau 2 s’engage davantage dans la formation jusqu’à préparer les arbitres du club 
ou de la CTC à l’examen d’arbitre départemental en permettant aux jeunes de se former dans un milieu 
rassurant et en leur évitant de se déplacer au loin pour suivre les formations plus éloignées que pourraient 
proposer les comités. Il faudra pour ces écoles avoir un formateur labellisé validé par le Comité/la Ligue 
via son CTO (Conseiller Technique des Officiels). Le Comité restera responsable de la validation à l’examen 
des candidats proposés par l’école.  
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Avec les financements permis par le Plan Officiels, des mallettes d’école d’arbitrage seront offertes aux clubs 
souhaitant s’engager dans cette démarche. 

CTA : 
Anthonin SAUTEREAU a été recruté en tant que Conseiller Technique de l’Arbitrage par la Ligue du Centre 
détaché pour le Comité du Cher à raison d’une moyenne d’environ 4heures par semaine.  
C’est la première saison complète qu’Anthonin effectue.  
Ce poste a été créé par la Ligue également sur les autres départements de la Région.  
En 2024, Anthonin a complètement assuré la formation initiale de la formation d’arbitre départementale. Il en a 
profité pour se déplacer dans les différents clubs l’ayant sollicité ou ayant des arbitres en formation initiale. 

2. Opération Recrutement 
 
Dans le cadre des Journées de l’Arbitrage parrainées par la Poste 
depuis plus de 10ans, la fédération a revu le partenariat cette saison 
pour permettre l’organisation de recrutement. 
 
Cette opération a pour vocation, le temps d’une journée, de faire 
découvrir l’arbitrage aux jeunes licencié(e)s (14-16 ans en priorité). 
Suite à la chute du nombre d’arbitres pendant la période Covid, la 
FFBB et La Poste souhaitent soutenir les Comités dans cette démarche 
en leur donnant un certain nombre d’outils pédagogiques et matériels.  
L’Opération Recrutement dans notre Comité a été organisée le samedi 
21 octobre de 10h à 12h30 au Gymnase Serge Faure à St Florent. 
Merci au club de l’USF pour l’accueil.  
L’encadrement a été assuré par Anthonin SAUTEREAU, et Pierre 
LACAILLE.  
13 participants ont été initiés, la moitié était engagée dans la formation 
initiale qui se tenait le même week-end. Les 13 licenciés provenaient 
de 7 clubs différents.  
L’opération sera reconduite en début de saison prochaine en espérant 
plus de participation. 

 
3. Formation initiale et Examen Arbitre Départemental 

 
Cette saison, 15 stagiaires départementaux ont été enregistrés en début de saison : 

NOM  Prénom  Club  Niveau  
APCHER  Esteban  BCM  Stagiaire DEP (Année 1)  
BABILLAUD  Nyla  CJMBB  Stagiaire DEP (Année 1)  
BEAUJOIN  Coralie  USF  Stagiaire DEP (Année 1)  
BOUSSAGE  Maëlie  GC  Stagiaire DEP (Année 1)  
CHEVET  Léo  USV  Stagiaire DEP (Année 1)  
CHOLET  Mathis  SDBB  Stagiaire DEP (Année 1)  
CIROU  Victor  USF  Stagiaire DEP (Année 1)  
DEMARET  Thomas  CSB  Stagiaire DEP (Année 1)  
DINDELEUX  Lucas  CSB  Stagiaire DEP (Année 2)  
DORGEVILLE  Eliott  SAB  Stagiaire DEP (Année 1)  
GARSAULT  Cristale  CJMBB  Stagiaire DEP (Année 1)  
HOFFMANN  Mathéo  USF  Stagiaire DEP (Année 1)  
LAINE-NERAUT  Luc  ESA  Stagiaire DEP (Année 1)  
PEREIRA  Clément  BCM  Stagiaire DEP (Année 1)  
TISSERAND  Lorenzo  USF  Stagiaire DEP (Année 1)  

Synthèse des résultats : 
7 abandons en cours de saison. 
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C) Évolution des arbitres départementaux 

1. Filières détection :  
Guerschom NGANDU a pu représenter la CDO18 lors du TIC et du TDE. Félicitations à lui !  
 

2. Formation arbitres régionaux et EAR : 
Les résultats seront connus en fin de saison. 
 

D) Plan Officiels 2024  
 
Dans le cadre du « Plan Officiels 2024 », à compter de la saison 2022-2023, la Charte des Officiels est remplacée 
par le Pacte Officiels #TousEngagés. Depuis de nombreuses années, le turnover est un frein à la progression 
générale et à la qualité de l’arbitrage. La crise sanitaire a réduit considérablement les effectifs puisque les arrêts 
n’ont pas pu être remplacés par des nouveaux, faute d’avoir pu organiser des formations, mais elle ne peut pas 
être tenue seule responsable de la situation actuelle.  
 
Le pacte Officiels #TousEngagés s’appuie sur des principes fondateurs :  

• Les clubs s’engagent à détecter, motiver, suivre et valoriser leurs officiels ; 
• Le financement de la formation est de la responsabilité de tous les clubs ; 
• Une application pour la gestion des disponibilités, des désignations (consultation, retours), incluant une 

partie formation et une partie communication / échanges) ; 
• La création d’une Académie des Officiels en charge de la formation initiale, de la formation continue et 

des examens ; 
• La mise en place d’une nouvelle pédagogie des formateurs labellisés, mieux adaptée à la nouvelle 

génération ; 
• L’intégration d’un module « gestion du stress et gestion des conflits » dès la formation initiale. 

 
Engagements du Comité Départemental : 

1) Engagement de FORMATION 
Le Comité a organisé cette saison une session de formation initiale accueillant tous les candidats envoyés par les 
clubs.  
Cette formation est entièrement gratuite, peu importe le nombre de licenciés envoyés. Elle est supervisée par un 
formateur labellisé en la personne d’Anthonin Sautereau.  
Le Comité accompagne les clubs souhaitant construire une école d’arbitrage.  
Le Comité a organisé également des sessions de formation continue, entièrement gratuites, à destination des 
arbitres déjà diplômés.  

2) 2) Engagement de MISE EN PLACE D’EXAMEN  
Le Comité a organisé cette saison une session de l’Examen d’Arbitre Départemental en fin de saison avec 
rattrapages possibles et étudiés si justifiés.  
En fin de saison nous recenserons tous les arbitres clubs ayant officiés au moins 5 rencontres (rentrées sur FBi) et 
proposeront de les rencontrer en début de saison prochain.  

3) Engagement d’ENCADREMENT DE QUALITE  
Anthonin SAUTEREAU est le seul formateur labellisé de notre département.  
Un déploiement et une harmonisation de la formation de formateur labellisée est en cours par les CTA et le CTO 
à l’échelle de la Ligue. Nous sommes toujours en attente de déploiement par la Ligue du Centre.  

4) Engagement de VALORISATION  
Récompenses Sifflets :  
Une remise de Sifflet D’Argent et de Bronze aux officiels méritants est proposée. Les Sifflets d’Or étant remis par 
la Ligue Régionale.  

 Un « Sifflet de Bronze » récompensant un investissement exemplaire dans la formation initiale et / ou 
un parcours de formation initiale remarqué,  

 Un « Sifflet d’Argent » récompensant l’investissement et / ou la performance particulière d’un arbitre 
départemental.  
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Pour cette saison, 2 sifflets d’argent et 2 sifflets de Bronze ont été attribués et seront remis à l’Assemblée 
Générale.  
Le présent compte-rendu sera ensuite complété avec les noms à l’issue.  

5) Engagement de la MUTUALISATION DES COUTS  
Le financement de la formation des arbitres doit être une affaire de tous les clubs et ce de manière équitable.  
Dans ce cadre, l’engagement d’une équipe en championnat comprend un droit à la formation fixée annuellement 
sans dépasser une limite donnée par la fédération (75€).  
Pour la saison 2022-2023, le droit à la formation est de 30€ par équipe 5x5 et 15€ par équipe 3x3.  
Ces droits seront reconduits à l’identique pour la prochaine saison. 
De plus, le Comité s’engage à créer un « Fonds de développement pour l’arbitrage » fixé nationalement à hauteur 
de 10€ par équipe de jeune et 15€ par équipe Séniors.  

6) Engagement de PROTECTION 
Dans la mesure du possible, la CDO essaiera de désigner les arbitres réussissant l’EAD cette saison avec le même 
collègue sur ses premiers matchs officiels faisant office de « tuteur ». Le faible nombre d’arbitres dans notre 
département ne permettra sans doute pas de pleinement réaliser cet objectif.  
Les catégories de désignation pour chaque arbitre seront revues à chaque début de saison après entretien avec 
celui-ci.  
Par ailleurs la CDO s’engage à ne pas désigner seul un arbitre mineur. De même elle ne désignera pas d’arbitre 
mineur sur des rencontres d’une catégorie d’âge supérieure à la sienne sauf dérogation accordée par le président 
de CDO après entretien avec l’officiel concerné et le CTO/CTA. Dans ce cas, l’arbitre en question officiera 
obligatoirement avec un arbitre d’une catégorie d’âge supérieure ou égale à celle de la rencontre.  
Enfin, le Comité contrôlera la saison prochaine de manière plus assidue l’enregistrement par les clubs des 
Référents Fair-Play sur les rencontres de jeunes. Les clubs honorant cette fonction seront valorisés. 

Engagements des clubs : 
1) Engagement de DETECTION 

Le club s’engage à détecter les futurs stagiaires arbitre de la formation initiale au sein de ces licenciés, et au-delà̀, 
informera le CTA de tout licencié intéressé par les fonctions d’officiel.  

Les clubs s’engagent à communiquer au Comité Départemental en début de chaque saison le nom et les 
coordonnées d’au moins un licencié qui devra :  
- Assister avec assiduité et sérieux à l’ensemble de la formation initiale organisée par le Comité Départemental  
- Passer l’Examen d’Arbitre Départemental (EAD)  
Par dérogation à cet engagement :  
- Les clubs ayant eu moins de 80 licenciés en saison N-1 peuvent ne s’acquitter de cet engagement que toutes 
les deux saisons.  
- Les clubs ayant plus de 300 licenciés en saison N-1 devront communiquer à leur Comité Départemental, le 
nom et les coordonnées d’au moins 2 licenciés.  

Au regard de l’état des licences au 30/06/2023, les clubs rentrants dans le :  
- 1er critère : USF A3B BCC ABCD THBB NBC  
- 2ème critère : CSB et CJMBB  

Au 31 mai, les clubs suivants n’auront pas satisfait à cet engagement pour la saison 2023-2024 : USF A3B ABCD 
THBB NBC CSB ESA  

2) Engagement de VALORISATION  
Les clubs s’engagent à motiver, encourager et s’intéresser à ses arbitres de tous niveaux en les accompagnant et 
en communiquant sur le sujet à l’ensemble des licenciés (trombinoscopes, réseaux sociaux...). Chaque semaine, les 
désignations de ses arbitres sont aussi valorisées. Les arbitres ont aussi leurs matchs ! 

 
3) Engagement de SUIVI DE SES OFFICIELS  

Le Club s’engage à désigner, lors de son affiliation à la FFBB, un « référent officiels », qui sera le référent des 
officiels dans le club, en charge de leur intégration dans le club, qui sera le contact privilégié des instances, et qui 
sera en charge, le cas échéant des désignations des arbitres clubs.  
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4) Engagement de PROTECTION  
Le Club s’engage à désigner à chaque rencontre de jeunes (U18 et moins), un « Référent Fair-Play », licencié et 
idéalement un parent, en charge (à terme du protocole de début de rencontre), d’assurer le fairplay et le respect 
des arbitres dans la salle. Le « Référent Fair-Play » devra être présent dans la salle au moins 20 minutes avant la 
rencontre, ira se présenter aux arbitres et les raccompagnera à la fin de la rencontre.  
Il doit s’assurer que les spectateurs, dirigeants ou entraineurs conservent une attitude respectueuse des arbitres, 
officiels, joueurs et délégations, locaux et adverses. Il sert de médiateur pour inciter au respect de tout individu et 
maintenir une atmosphère saine, propice à ne pas dissuader les arbitres de poursuivre leur activité. Il ne peut pas 
avoir une autre fonction pendant la rencontre.  
La mise en place de cet engagement pourra être valorisée :  

- Dans le dossier PSF du club,  
- Dans le dossier label FFBB Citoyen du club,  
- Par le comité en fin de saison.  

Engagements des arbitres 
Le Plan a permis aussi de citer les engagements de la part des arbitres : 

 - Engagement de REPRESENTATION : qui représentent la fédération et ses structures décentralisées, les 
arbitres doivent signer la charte de déontologie de la FFBB ;  

 - Engagement de SERIEUX et de RESPECT : s’engager à assister avec assiduité aux formations auxquelles il est 
convoqué, et avertir dans les meilleurs délais en cas d’empêchement ou d’impossibilité d’honorer une désignation ;  

 - Engagement de TRANSMISSION :  
• l’arbitre s’engage à participer au sein de son club à la formation et à l’accompagnement des arbitres clubs.  
• les arbitres fédéraux s’engagent à participer à la formation de formateur labellisé et à répondre 

positivement chaque saison à au moins une sollicitation de son CTO/de sa CDO pour une action de 
formation.  

• les arbitres nationaux et haut-niveau s’engagent à participer à la formation de formateur labellisé et à 
répondre positivement chaque saison à au moins deux sollicitations de son CTO/de sa CDO pour une 
action de formation.  

Un bilan sera fait sur ces engagements et communiqué aux arbitres concernés.  

E) Relations CRO  
La CDO n’aura été conviée qu’à deux réunions de la CRO, organisées à l’initiative de l’IRFBB pour la mise en place 
de la mutualisation des formations. 

F) Caisse de péréquation 
Pour cette deuxième année de mise en place, ce fonctionnement a donné entière satisfaction tant aux clubs qu’aux 
arbitres. 
 
Pour faire un bilan comptable : 
Nous avions estimé un revenu moyen de 45€ par club par match avec 2 arbitres. 
Voici le bilan comptable : 

 

Pour faire un bilan pratique : 
La mise en place d’une telle caisse peut s’avérer complexe et nécessite une certaine rigueur. 
L’ensemble des acteurs a su très bien trouver sa place dans l’organisation de cette caisse : Franck et Florian ont 
parfaitement contribué à sa réussite, un grand merci à eux ! 
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OTM 

 
Les désignations et effectifs d’OTM officiels : 

NOM Prénom Date de naissance Club Niveau 

KOVACEVIC Emma 07/08/2008 CSB REG 

SAUTEREAU Anthonin 25/04/1999 CJMBB HN Club 

VERON Thierry 28/08/1971 GC FIBA 

Formation OTM région : 
NOM Prénom Club Niveau 

AVELANGE Mathis CJMBB Stagiaire REG 

BABILLAUD Nyla CJMBB Stagiaire REG 

BOUDOUL Léa CSB Stagiaire REG 

GARSAULT Crystale CJMBB Stagiaire REG 

JOUANNY Justine CJMBB Stagiaire REG 

LELIEVRE Selène CSB Stagiaire REG 

PETIT Elodie CSB Stagiaire REG 
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Les épreuves d’examen sont toujours en cours. 

Formation OTM fédéral : 
Pas de candidats cette saison ; 

3x3 

Formation des Réf Locaux : 
L'événement 3x3 “Rendez-vous sur la place” du CD18 avec les Open Start et Access Junior/Senior est l’occasion 
pour la CDO d’initier les licenciés à cette nouvelle pratique d’officiel.  

Une formation Ref 3x3 a été organisée par Bastian DUENAS et Anthonin SAUTEREAU le samedi 10 mai 2022.  

La CDO a entièrement géré la couverture des officiels sur les Open Access, un grand merci à tous les arbitres 
présents ! 

Formation des Réf Elite : 
Pas de nouveau Ref Elite cette saison. 
 

LICENCES - Ghislaine FAUQ 

I - Bilan de l’année 2023/2024 : 
Le Comité du Cher a validé : 

- 2 152 licences « clubs » dont 852 féminines et 1 300 masculins, 
- 2 121 licences contact-avenir, dont 1 435 licences basket-école et 708 licences sur des manifestations de 

clubs ou du Comité. 
Il est important de comptabiliser tous les jeunes qui auront participé à des actions de communication au sein des 
clubs, cela permet de faire figurer leur nombre dans vos licenciés et d’appuyer vos demandes de subventions, les 
licences contact peuvent être validées jusqu’au 30 juin. 

Nous avons mis en place des attestations au profit des clubs pour justifier du nombre de contacts. 

Nous avons 36 licences « Nouveaux » dirigeants : 

2 CSB, 4 CJMBB, 2 USF, 8 USV, 2 BCM, 1 GC, 1 A3B, 1 BCC, 1 SDBB, 4 ABCD, 3 ESA 

Rappel :  jusqu’à 15 licences offertes par club. 

Consignes saisies des licences : 

La vérification des pièces enregistrées dans le logiciel est à la charge du responsable de la saisie des licences dans 
chaque club, une attention particulière doit être apportée à la vérification des pièces d’identités (nom et prénom 
identiques que ceux saisis sur la demande de licence, traits d’union, date de naissance, durée de validité en cours). 

Les certificats médicaux doivent tous comporter la mention EN COMPETITION, l’emploi du formulaire de 
certificat médical joint dans le lien de saisi de la licence est à privilégier ! 

Au bilan, la saisie des licences s’est bien passée. Le Comité a initié un dialogue avec les clubs dès qu’un problème 
était détecté, sans réponse, quelques licences n’ont pas été validées par la commission. 

II - Evolutions prévues par la FFBB pour 2024/2025 : 
Le renouvellement des affiliations des clubs doit être fait avant le 30/06/2024 sur FBI (privilégier ce mode 
d’affiliation plus rapide que le papier). Lors de l’affiliation vous devrez obligatoirement cocher la case « Contrat 
Engagement Républicain ». La saisie des pré-inscriptions Vivre Ensemble (V&E) ne sera possible qu’à compter du 
01/07/2024.  

Le Comité pourra adresser un message et cocher une case « retour photo » afin que le club puisse modifier 
directement la photo sur FBI. 

Le carton de la licence validée, envoyé les années précédentes par mail au licencié, sera désormais téléchargeable 
via un lien.  

Pas de changement pour les assurances.  
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Concernant la période de mutation, la démission doit être validée entre le 1er et le 30/06/24 pour la mutation en 
période normale. La pré-inscription peut être faite après le 30/06/24. La saisie des pré-inscriptions sera possible 
dès le mois de juin et la génération des licences s’effectuera à partir du 01/07/24. 

 

COMMUNICATION – David RAMOS 

La communication lors de la saison 2023/2024 s’est inscrite dans la continuité́ de la précédente avec un site 
Internet qui est régulièrement consulté pour y trouver toutes les informations nécessaires concernant le basket 
départemental. Les différentes rubriques contiennent l’essentiel des informations dans divers domaines que sont 
: la vie du Comité et de ses commissions, les championnats, les manifestations, les imprimés, les coordonnées de 
clubs, etc...  

Pour la presse écrite, le basket y est toujours largement présent via le TANGO BOURGES BASKET notamment. 
Mais nos évènements ont été relativement bien couverts dans notre quotidien local qui fait vivre, au travers de 
ces publications régulières notre basket sur le territoire (principalement dans son édition du lundi avec un focus 
sur les rencontres régionales). 

Quant aux réseaux sociaux ; les nombreuses publications ont été consultées et partagées, bien au-delà des 
frontières du Cher ! 

Je remercie Awa MALEMOUSSA, étudiante en BTS Communication au lycée Marguerite-de-Navarre à BOURGES, 
qui a rejoint l’équipe début mars pour un stage de 6 semaines. Ainsi, sa présence et ses compétences nous ont 
permis la création de nombreux supports sur les différents évènements : OPEN PLUS 5 000 au CREPS CVL, 
Journées Intergénérationelles, logos et visuels). 

Bonnes vacances à tous !  

INFRASTRUCTURES – Jean-Marie THIROT 

Mesures appliquées : 

- Récupérer les PV de sécurité et les tests d’efforts, 
- Prendre rendez-vous avec le responsable de la collectivité ou un dirigeant du club, 
- Se rendre sur les lieux pour faire les différents relevés (dimensions du terrain et des lignes, vérification de 
l’éclairage), 
- Rentrer les informations dans la fiche salle FBI et envoyer les dossiers pour une demande de classement fédéral. 

Dossiers en cours : 

Avord : PV de sécurité valable jusqu’à janvier 2024 – tests des panneaux conformes – le gymnase ne peut être 
classé tant que les tracés ne seront pas aux normes. 
Sancerre : le PV de sécurité était valable jusqu’à fin avril 2024. Le test des panneaux n’avait pu être effectué lors 
du passage du technicien par manque de manivelle. La Mairie devait redemander un contrôle. Nous sommes en 
attente des documents. 
Bourges : Gymnase et Halles du CREPS : Relance le 30 novembre 2023 et toujours aucun document. 
Châteaumeillant : Demande à la Mairie du nouveau PV de sécurité le 30 novembre 2023. Toujours en attente. 
Mehun : Gymnase Pierre de Coubertin : Demande à la Mairie du nouveau PV de sécurité le 30 novembre 2023. 
Toujours en attente. 
Vierzon : En attente des PV de sécurité des gymnases Henri Sellier, Albert Camus et Fernand Léger demandés à 
la Mairie le 30 novembre 2023 
Le Chatelet : demande des documents auprès de la Mairie début avril, non reçus à ce jour. 
La Chapelle-saint-Ursin : les mesures du terrain 3x3 ont été prises. Pas d’éclairage.  

Retours de la FFBB : 

St Doulchard : Gymnase du Cosec classé H1 sous réserve de disposer d’un 2ème vestiaire arbitre.  
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Mise à jour des classements : 

St Doulchard :  Salle omnisports : le dossier de la salle a été régularisé. 
Mehun-sur-Yèvre : Gymnase Maurice Herzog, avait une réserve qui a pu être levée. 
Bourges : Les gymnases Jules Ladoumègue, Jacques Gonzalez et Asnières ont été actualisés. 
St Florent-sur-Cher : Gymnase Michel Dupont le dossier a été mis à jour.  
St Amand-Montrond : Gymnase des Tilleuls a été lui aussi réactualisé. 

Pour mémoire : sont déjà classés 

Dun-sur-Auron : Gymnase Maurice Pinson H1 
Aubigny : Gymnase Jacques Pardieu H1 
St Martin d’Auxigny : Gymnase Cathy Melain H1 
St Doulchard : Salle omnisports H1 et gymnase du Cosec H1 sous réserve 
Nérondes : Gymnase Céline Dumerc H1 
Bourges : Gymnases Jean Guimier H1, Jules Ladoumègue H1 sous réserve, Jacques Gonzalez H1 sous réserve, 
Asnières H1, Maurice Chafiol H1 et le Palais des Sports du Prado H3 
Mehun-sur-Yèvre : Gymnases Maurice Herzog H1 et Pierre de Coubertin H1 
St Amand Montrond : Gymnases Pierre Olivier H1 sous réserve et les Tilleuls H1 sous réserve 
St Florent-sur-Cher : gymnase Michel Dupont H1 sous réserve 
Sancerre : gymnase municipal H1 
Vierzon : Gymnases Henri Sellier H1 sous réserve, Albert Camus H1 sous réserve, Fernand Léger H1 sous réserve 
Méreau : H1 sous réserve 
Châteaumeillant : H1 sous réserve 

Saison 2024-2025 : 

Dossiers à réaliser ou à actualiser : 
- Terrain extérieur 3x3 du Val d’Auron de Bourges, 
- Actualiser les classements des gymnases Jacques Cœur et Yves du Manoir de Bourges 
 

La commission Infrastructures se tient à votre disposition pour tous renseignements complémentaires. 
 

PLAN DE DEVELOPPEMENT TERRITORIAL – Sophie RAFAITIN 

Les missions accomplies du PDT (Plan de Développement Territorial) 2020-2024 : 

Communication : 
 Une présence plus dense sur les réseaux sociaux avec des formats dynamiques 
 Utilisation régulière de stagiaires 

 
Finances :  

 Développement de l’utilisation du logiciel comptable 
 Partenariat public : maintien et développement des demandes de subventions, travail sur le relationnel 

Labels et formations dirigeants : 
 Création d’un label citoyen départemental (aucun dossier déposé à ce jour) 

Organisation des compétitions : 
 Championnats 5x5 
 Championnats 3x3 
 Coupes du Cher 

Minibasket : 
 Plateaux U7 
 Plateaux U9 
 Championnats U11 
 Basket d’or / panier d’or 

Développement de la pratique : 
 3x3 : le Cher est un département très dynamique dans la discipline 
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 Basket entreprise, handibasket : porte d’entrée par la semaine 3x3 
Formation joueur / entraîneur / officiels : 

 PAP18 
 Formation spécifique GG / TGG 
 Brevets fédéraux 
 Formation arbitres et OTM 

Evénementiel : 
 TDD et camp national 
 Semaine 3x3 : multiplicité des publics (scolaires, licenciés, non licenciés, enfants, adultes, familles, 

entreprises, basket fauteuil, sélections départementales), lien comité-club local, convivialité 
 Journée sports co 
 Challenge Joddy en amont des finales de Coupe du Cher 
 20 ans du CREPS 

 

Les points de difficulté du PDT 2020-2024 : 

Finances : 
 Partenariat privé 

Labels et formations dirigeants : 
 Réunions / formations / échanges programmés entre le Comité et les clubs : le format « à la demande » 

semble plus approprié pour les clubs. 
 Organisation d’un campus FFBB (demande effectuée 2 fois) 

Développement de la pratique : 
 Basketonik 
 Basket inclusif 
 Projet Basket Berry (18/36) 

 
GROUPEMENT EMPLOYEURS BASKET 18 – Thomas DEVAUTOUR 

Entre la saison 2021-2022 et la saison 2022-2023, le GEB18 a vu son activité de séance hebdomadaire plus que 
doubler ! 
Soit :      + 92%  

Saison 2021-2022 Saison 2022-2023 
6h00 de séance d’entrainement hebdomadaire 11,5h00 de séance d’entrainement 

hebdomadaire 
Cependant, la saison 2023-2024 a vu le GEB stopper ces activités faute d’entraineur départemental. Adrien n’a 
en effet pas été reconduit (ce dernier ayant trouvé un autre emploi). Le GEB18 n’a pas réussi à retrouver son 
successeur. Ainsi :  

Saison 2023-2024 
Aucune heure de séance d’entrainement hebdomadaire 

 
Question du club de St Florent qui n’a pu disposer cette saison de l’entraîneur : 

Que fait le club si le Groupement d’Employeurs est une deuxième année sans salarié ? 
Les membres du GEB18 répondent qu’effectivement l’absence de technicien pénalisent de nombreux clubs. Ils 
sont parfaitement conscients de cette situation. Cependant, ils assurent activer l’ensemble des moyens à leur 
disposition, d’autant plus que le Conseil Régional CVL accompagne notre démarche par l’intermédiaire d’un 
accompagnement CAP’ASSO. Sans issue favorable, cette aide sera caduque à partir du 22 septembre. 
Plaçant l’intérêt de notre basket départemental en tête de leurs priorités, cette échéance est plutôt de nature à 
motiver les recherches !  
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COMMISSION DES FINANCES – Florian GAUTIER 

PRESENTATION DE L’EXERCICE FINANCIER 2023-2024 

Je vous présente le bilan de la saison 2023-2024. L’exercice comptable couvre la période du 01 mai 2023 au 30 
avril 2024. Les charges s’élèvent à 216 373.41€ quant à l’ensemble des produits s’élèvent à 206 312.63€, un 
résultat déficitaire est constaté pour 16 060.78€. 

Les documents présents et consultables sont : 

✓ le compte de résultat et le bilan, extraits de l’application Ciel compta, 
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✓ un tableau Excel « Compte de résultat ». 

 

Les produits : 

Les produits s’élèvent à 200 312.63€, voici leurs détails : 

▪ Les subventions FFBB et Ligue, les subventions d’État pour 40 775€, subventions qui sont légèrement 
inférieures au prévisionnel. 

▪ Les autres produits représentent 3 522.54 €. Cela inclus les produits financiers en augmentation grâce au 
taux qui évolue et les produits exceptionnels. 

▪ Les produits liés à l’activité du comité d’un montant de 142 736.67€. Une baisse du nombre de licenciés 
pour un total de 128 692.68€. 

 

Subventions; 
40 775,00 €; 

20%

Produits Activité basket
142 736.67€

70%

Autres 
Produits; 

3 522,54 €; 
2%

PRODUITS SAISON 2023/2024
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Les charges : 

Elles s’élèvent à 216 373.41€ et sont principalement constituées par : 

- Les charges de personnel correspondent aux salaires, charges sociales et taxes pour 62 089.58 €, les 
charges sont presque identiques au prévisionnel. 

- Les charges d’activité basket pour 34 160.66€, dont les trois principaux postes sont : 
• La commission technique : 16 783.07€. 
• La semaine 3x3 : 6 462.60€. 
• La commission des officiels : 3 765.36€ 

 

- Les charges de fonctionnement pour 120 123.17€, comprenant 86 560.84€ pour les licences et 8 012.85 
d’achat de petits équipements notamment 5 483€ pour la fresque. 
 

 

Ce qui nous donne un résultat déficitaire de 16 060.78€. 

Point trésorerie et disponibilités : 

Au 30/04/2023, la trésorerie de l’association est constituée d’un :  

• Compte de dépôts 11 233.53€ 
• Compte sur Livret : 4 542.35€ 
• Livret A : 34 859.68€ 
• Parts sociales : 7 102.50€ 

Soit un total de 57 738.06€. 

Le bilan de cette saison est médiocre. Un projet (la fresque) mis en place impacte d’un tiers le déficit réalisé, les 
autres charges restent maîtrisées. Cependant la baisse des produits avec moins 6 500 euros sur les licences par 
rapport au prévisionnel, nous alerte et nous demande d’être vigilant. Une nouvelle baisse la saison prochaine serait 
très contraignante pour l’équilibre financier. Pour la saison prochaine, nous avons établi un budget légèrement 
supérieur à la saison passée. 

Je remercie Véronique et toute l’équipe pour leur collaboration et laisse la parole aux vérificateurs aux comptes. 
Je vous remercie pour votre écoute et vous souhaite une bonne fin de saison et de bonnes vacances.  

Charges de 
personnel; 

62 089,58 €; 29%

Charges Activité basket
34 160.66€

16%

Autres charges de 
fonctionnement; 

120 123,17 €; 55%

CHARGES  SAISON 2023/2024



 

32 | P a g e  
 

SECRETARIAT GENERAL 

RAPPORT DES VERIFICATEURS AUX COMPTES 

  

Le compte de résultat et le bilan de l’exercice 2023-2024 sont adoptés à l’unanimité des votants. 
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DISPOSITIONS FINANCIERES 2024-2025 
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BUDGET PREVISIONNEL 2024-2025 

 
Le budget prévisionnel 2024-2025 et les dispositions financières sont adoptés à l’unanimité des votants. 

ELECTION DES VERIFICATEURS AUX COMPTES 

Marinette LAURENSON-FERNANDEZ et Julien TESSIOT sont élus vérificateurs aux comptes avec 2 055 voix 
« POUR ». 

RESULTAT DE L’ELECTION AU COMITE DIRECTEUR 
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ELECTION D’UN MEDECIN AU COMITE DIRECTEUR 

1 candidat : Achille CASSIOT, élu à l’unanimité des votants. 

ELECTION DU PRESIDENT POUR LA MANDATURE 2024-2028 

Le nouveau Comité Directeur présente à l’Assemblée la candidature de Philippe GRIMAL qui est adoptée à 
l’unanimité des présents. 

ELECTION DU DELEGUE A L’AG FEDERALE 

Sont candidats : 

• Délégué : Philippe GRIMAL, 
• Suppléant : Joël COUSIN. 

Le candidat et son suppléant sont élus à l’unanimité des votants avec 1 639 voix « pour ». Le CJM Bourges Basket 
n’a pas participé au vote comme il possède des équipes évoluant au niveau national et qu’il élit son représentant 
à la Ligue. 

QUESTIONS DIVERSES 

Aucune question exprimée. 

PAROLE AUX PERSONNALITES INVITEES 

M. BOUDET, Vice-Président du Conseil Départemental du Cher et Maire de la commune de Saint-Doulchard 
(ayant une obligation sur une autre réunion, l’élu a pris la parole en préambule de l’Assemblée Générale) 

M. BOTTON, Vice-Président Ligue du Centre Val-de-Loire Basket-Ball 

M. PICHARD, Responsable de la Maison Régionale de la Haute Performance Centre Val-de-Loire 

REMISE DES RECOMPENSES 

Lettres de Félicitations :  

Lisa AUGRAS – CS Bourges 
William MICAT – CJM Bourges B 
Mathis CHOLET – St Doulchard BB 
Silvère MARTINS – US Florentaise 
Lysiane DOLLET – US Vierzon 
Thomas RASLE – ES Aubigny 

Médailles de Bronze :  

Martine LOTZ – CJM Bourges B 
Julien TESSIOT – St Doulchard BB 

Sifflets de Bronze :  

Mathis CHOLET – St Doulchard BB 
Cristale GARSAULT – CJM Bourges B 

Sifflets d’Argent :  

Guershom NGANDU – US Vierzon  
Mickaël VITRY – CJM Bourges B 
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Diplôme Examen Arbitre Départemental :  

Maëlie BOUSSAGE – Grappe Chavignolaise 
Mathis CHOLET – St Doulchard BB 
Cristale GARSAULT – CJM Bourges B 
 
 
 

Fin de la réunion à 22h50. 

 

Le Secrétaire Général, Le Président, 

J. Cousin P. Grimal 


